



ACTA SESION EXTRAORDINARIA N° 01 /2017

CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD
CIVIL DE CONCEPCION

En Salón de Honor, de la Municipalidad de Concepción, a 24 de abril del 2017. Siendo las 18:00 horas, se da por iniciada la Sesión Extraordinaria del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil de Concepción, convocada mediante Decreto Alcaldicio N° 309 de fecha 17 de abril del 2017.

PRESIDENTE: Sr. Alcalde y Presidente

Don Álvaro Ortiz Vera

SECRETARIO: Sr. Secretario Municipal

Don Pablo Ibarra Ibarra

HORA DE INICIO: 18:00

HORA TÉRMINO: 19:15

CONSEJEROS ASISTENTES	SI	NO
- Gloria Rosales Segura	x	-
- Gerardo Rabanal Zúñiga	x	-
- María Chávez Sánchez	x	-
- Víctor Jarpa Quijada	-	x
- Hilda Ceballos Chandia	x	-
- Miguel Carrillo Saavedra	x	-
- Carlos Enrique Plasencio	x	-
- Ricardo Garcés Quiroga	-	x
- Luisa Toledo Vinet	-	x
- Alicia Villa Figueroa	x	-
- Carmen Patricia Ulloa Cabezas	x	-
- Mónica Molina Rabanal	-	x
- Juan Bustos Ortega	x	-
- Jessi Sotomayor Pinuer	x	-
- Margarita Rosa Rojas Rojas	-	x
- María Angélica cortes Ayelef	-	x
- Ramón López Beltrán	x	-



- Basilio Caamaño Venegas	x	-
- Guillermo Canales Seguel	-	x
- Jaime Betancur Parra	x	-
- Fernando Roa Brito	-	x
- Mirtha Muñoz Muñoz	-	x
- Patricio Parada Ceballos	-	x
- Juan Roa Pérez	x	-
- María Medina Novoa	-	x

TABLA DE MATERIA

1.- Cuenta Pública, Gestión 2016 a que se refiere al artículo 67 de la Ley N°18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades.

DESARROLLO DE LA SESION

Sr. Alcalde y Presidente del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de Concepción, Don Álvaro Ortiz Vera.

Bueno primero lugar agradecer a cada uno de ustedes su presencia hoy acá, no sé si todos se sirvieron un cafecito, derepente podrían acercar el cafecito mientras estemos sentados claro, mientras compartimos, agradecerles a ustedes la presencia, en este primer consejo comunal extraordinario que se ha citado durante este año 2017, que tiene una sola finalidad y tal como lo establece el artículo N° 67 de la Ley N°18.695 que es la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades, que durante el mes de abril se debe entregar una Cuenta Pública cierto, a los integrantes del Consejo de la Sociedad Civil, para darles a conocer los alcances entregados a la Comunidad durante el año 2016 y estos primeros meses del año 2017, aunque el 98% de la Cuenta Pública es haberlo hecho en el 2016, así que ese es el objetivo de esta citación, agradecemos a don Carlos en su calidad de Vicepresidente y a Pablo Ibarra Secretario Municipal y Ministro de Fe de esta instancia.

Señor Secretario, se da por iniciada esta Sesión Extraordinaria

Sr. Secretario Municipal, Don Pablo Ibarra Ibarra.

Muy buenas tardes señor Presidente, Vicepresidente, Consejeros y Funcionarios, tal cual como la ha mencionado el presidente de este Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil de la Comuna de Concepción, por Decreto N° 309 con fecha 17 de abril del 2017, se ha convocado a el Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de



Concepcion a sesión extraordinaria Nº 01 para hoy 24 de abril del 2017 a las 18:00 horas en Salón de Honor, con el objetivo de tratar la siguiente materia, Cuenta Pública Gestión 2016 a que se refiere al artículo 67 de la Ley Nº18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades.

Señor presidente, por favor.

Sr. Alcalde y Presidente del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de Concepción, Don Álvaro Ortiz Vera.

Ok. ustedes tienen en cada uno de sus escritorios el informe completo de esta gestión 2016, agradecemos también acá, la presencia de la Directora de Salud Municipal, Rosario Bustos Lira que nos acompaña, junto a la Sra. Jessica Pereira, está Angelica Huerta en fin colegas que ayudan también a la Gestión Municipal, aquí ustedes tienen el detalle de lo que les voy a dar a conocer, no les voy a leer todo esto, lo que yo voy hacer obviamente un resumen o trataremos que sea un resumen de lo realizado durante el año 2016

Discurso Cuenta Gestión año 2016 Al COSOC

Salón de Honor, lunes 24 de Abril 2016

Estimadas Consejeras y Consejeros de la Sociedad Civil, tengan todos muy buenas tardes.

Nos corresponde hoy presentar la Cuenta Pública de la Gestión desarrollada durante el año 2016 y lo hacemos no sólo para dar cumplimiento a la ley que así lo exige, sino porque pensamos que la transparencia que debe acompañar nuestros actos.

Sabemos que atravesamos tiempos difíciles porque se ha instalado la desconfianza generalizada en las instituciones, sus directivos y sus integrantes. No obstante, quienes tenemos verdadera vocación de servicio debemos perseverar más que nunca y ejercer nuestro digno quehacer de cara a la ciudadanía, fortaleciendo canales de información y participación para que ésta pueda ejercer un control informado. Ese precisamente es el sentido de esta sesión extraordinaria del COSOC y paso a detallar los aspectos más relevantes de la gestión del año 2016.

Compromiso con la Transparencia

Precisamente en honor a esa confianza depositada en nosotros es que la Transparencia es uno de nuestros principios esenciales desde que asumimos, marcando un antes y un después en este municipio. Implementamos y renovamos el Portal de Transparencia del Estado de Chile donde ponemos información y recibimos consultas. Desde el año 2013 reportamos un total de 1.800 requerimientos de información.

En este mismo espacio habilitamos la Plataforma Lobby del Municipio donde se puede revisar las agendas de audiencias, registro de viajes y donativos y elevamos el estándar general impuesto en la ley incluyendo al alcalde y a todos nuestros directivos.



Participación Social

En esta gestión creemos que la participación ciudadana es esencial para construir y desarrollar la ciudad desde sus barrios. En lo que respecta a fortalecimiento institucional, podemos destacar el apoyo que hemos dado al Consejo de Organizaciones de la Sociedad Civil, COSOC, dándole las condiciones para su trabajo y participación.

Empoderar significa también escuchar la opinión y atender a los requerimientos ciudadanos. Por eso realizamos 6 audiencias públicas sobre temas de interés como modificaciones al plano regulador, comercio ambulante y protección de los humedales.

Junto con ello, tenemos la Escuela Cívica de Dirigentes con charlas de formación y asesorías a Juntas de Vecinos y organizaciones funcionales, la entrega de subvenciones para ayudar a financiar sus proyectos y la construcción de **31 sedes sociales** con una inversión histórica de más de 1.100 millones de pesos.

Celebramos el Día del Dirigente Social con 800 asistentes a este hito de reconocimiento a quienes dejan parte de su tiempo en favor de sus vecinos. También cada año para el Día de la Mujer distinguimos a vecinas destacadas. La Oficina de Asuntos Indígenas realizó el tradicional Wetripantu, el izamiento de la bandera Mapuche en Plaza Independencia y juego de Palin rescatando tradiciones ancestrales.

Acogemos a las Agrupaciones de Derechos Humanos y la aquí se formó la Corporación por la Memoria y los Derechos Humanos de la Región del Biobío. Con ellos, el Gobierno Regional y Seremi de Obras Públicas hemos ido impulsando el proyecto de Museo Regional de la Memoria, cuyo diseño se desarrollará este 2017 y esperamos que se inicie su ejecución el próximo año en el Parque Bicentenario.

Somos un municipio inclusivo, por eso creamos, en conjunto con la comunidad, una **“Ordenanza por la no discriminación arbitraria”**, para resguardar la igualdad, respeto y tolerancia entre todas las personas. Este año avanzaremos en su implementación.

Gestión Financiera

La responsabilidad con las arcas municipales nos ha permitido un equilibrio financiero manteniendo los gastos orientados a lo social y un aumento constante de las inversiones.

Nuestros **ingresos** del año 2016 superaron los 46 mil millones de pesos, marcando un incremento del 28% respecto del 2015. En tanto **los gastos** alcanzaron los 39 mil 556 millones de pesos, que presentan un aumento del 15,5% respecto del año anterior.

El mayor ítem de gastos es de bienes y servicios de consumo con un total de 12.938 millones de pesos, que principalmente corresponde a los contratos de recolección y disposición final de desechos sólidos, mantención de los parques, plazas y áreas verdes, la mantención de señalética y semáforos y el alumbrado público.

Les Siguen nuestros aportes a las direcciones de Educación, con 3.470 millones, y Salud, con 1.798 millones de pesos.

En materia de inversiones municipales llegamos a 2.720 millones de pesos, con lo que seguimos marcando un incremento cada año.

Así, con los principios de transparencia y participación como sello y con un adecuado manejo financiero hemos ido plasmando nuestra visión de ciudad, que se sustenta en cuatro ejes



estratégicos: Ciudad prestadora de servicios, ciudad Universitaria - Cultural, Ciudad Turística y Ciudad Deportiva, buscando hacer de Concepción la capital del sur de Chile.

Servicios para una ciudad más humana

Desde la Dideco, a la reapertura de la Oficina de la Mujer, la creación de las Oficinas de Asuntos Indígenas y de Asuntos Religiosos ya concretadas en años anteriores, el 2016 sumamos la Oficina Municipal de la Infancia. Esta nueva dependencia sólo en el área de gestión territorial atendió a 20.114 menores de 18 años y sus familias.

Seguimos consolidando la Oficina de Intermediación Laboral, OMIL, que logró la colocación de 692 personas, organizó 2 ferias laborales y, en convenio con Sence, a través del programa Más Capaz, concretó cursos de capacitación con 304 beneficiarios que efectivamente aprobaron y 32 que nivelaron sus estudios.

En otra de nuestras prioridades trabaja el Departamento de Discapacidad e Inclusión, que ejecutó 24 talleres, con una cobertura de 397 personas, destacando la realización de Talleres de Lengua de Señas destinado a funcionarios y funcionarias municipales, un aporte a la disminución de barreras para una verdadera inclusión.

Sabemos que para muchas personas somos un pilar fundamental de apoyo social. En ese marco, seguimos enfatizando la atención a las familias más vulnerables de la comuna, adultos mayores, jefas de hogar, infancia vulnerada, enfermos terminales, pacientes postrados y a quienes sufren situaciones de emergencia, como incendios o el impacto del invierno.

Durante el año pasado, otras 5.837 familias de Concepción recibieron asistencia mediante la entrega de mediaguas, alimentos, materiales de construcción y servicios funerarios, alcanzando un total de 20.430 vecinos con una inversión de 516 millones de pesos, apoyos que concretamos en menos de 24 horas, lo que refleja los esfuerzos de esta gestión por proporcionar un atención oportuna y eficiente.

Continuamos el Programa Buen Vivir de la Sexualidad y a través del Centro de la Mujer, instalado en virtud de un convenio entre el Sernam y esta Municipalidad, durante el 2016 se realizó más de 733 atenciones de prevención y atención a víctimas de violencia intrafamiliar.

En un enfoque de bienestar integral, para nuestra población Adulta Mayor ejecutamos 92 talleres que beneficiaron a más 1.450 personas y para las mujeres realizamos 196 talleres laborales, con más de 4.000 participantes permanentes, quienes también pudieron exponer y vender sus productos en 3 ferias durante el año.

Además, el Departamento de jóvenes impulsó 18 talleres gratuitos para dicho grupo etario y organizó "La cumbre joven 2016", donde se presentaron 8 bandas locales, fomentando un sello local identitario realzando nuestra estampa de cuna del Rock.

Servicios e Infraestructura de primer nivel

Así como nos preocupamos de las personas, también trabajamos en iniciativas y obras para el desarrollo integral de nuestra comuna.

Hicimos un proceso de licitación que permitirá mejorar el servicio de recolección de residuos domiciliarios para los próximos siete años. Además, la Dirección de Medio Ambiente comenzó un programa de compostaje domiciliario con capacitación y entrega de



composteras en distintos barrios, y en nuestro Centro de Control Canino y Felino se realizaron 3.673 intervenciones quirúrgicas de esterilización y 4.386 procedimientos veterinarios de sanitización de mascotas en operativos en los barrios coordinados con las juntas de vecinos.

Por otro lado, nuestros equipos técnicos han logrado superar la cifra de proyectos y tenemos una inversión histórica en nuestra comuna. El 2016, entre ejecutados y en ejecución, suman un total de 228 proyectos de inversión que superan los 24.700 millones de pesos.

El tiempo se hace breve para poder contar de cada uno de ellos, pero quiero detenerme en **Salud**. Tenemos 3 nuevos Centros de Salud Familiar: El Santa Sabina, que esta semana inicia su funcionamiento; el de Lorenzo Arenas, que luego empieza su equipamiento; y el de Pedro de Valdivia, que se levanta como parte del programa Quiero mi Barrio. Se suma el Centro Comunitario en Salud Familiar en Chaimávida; dos SAPU de Alta Resolutividad, el SAR Tucapel que se construyó el 2016 y que inauguramos en febrero con la ministra de Salud y el del Cesfam Víctor Manuel Fernández, que pusimos oficialmente en funciones la semana pasada con la Presidenta Michelle Bachelet. Ambos ya han atendido cientos de casos evitando derivaciones al Hospital Regional.

Dentro de unas semanas nuestra Farmacia Municipal cumplirá un año gestionando medicamentos e insumos y a la fecha cuenta con más de 10 mil inscritos y más de 22.000 recetas ingresadas.

En **Educación** también hay que destacar la destinación sólo el año pasado de más de 350 millones de pesos para distintas obras de mejoramiento en establecimientos municipalizados.

Mención aparte merece la construcción de nuevos Jardines y Salas Cuna en nuestra zona para elevar la cobertura en educación pre escolar y fruto de esta política del gobierno de nuestra Presidenta el próximo mes inauguraremos el recinto más grande de este nivel en la región en el sector del Barrio Modelo, el Jardín Infantil y Sala Cuna Lo Galindo, al que se destinaron más de 1.100 millones de pesos.

En el interés de promover una formación integral destacamos el aumento a 4 establecimientos que trabajan con el Programa Intercultural Bilingüe, el desarrollo del curso de Chino Mandarin en el Colegio Marina de Chile que permitirá viajar a un estudiante a la ciudad de Wuhan para participar en un campamento de verano en virtud de nuestro hermanamiento, la realización del Festival de la Voz, como también los programas de salud del estudiante en coordinación con la DAS y Junaeb.

En el ámbito de **Desarrollo Urbano** estamos trabajando junto con el Minvu en el Programa Quiero mi Barrio en Pedro de Valdivia, El Golf, Lo Méndez y lo Custodio, recuperando las relaciones entre vecinas y vecinos y espacios para reuniones, para el esparcimiento y el deporte y así mejorar las condiciones generales de seguridad en cada uno de estos sectores tan tradicionales.

Paralelamente, hemos desarrollado 14 proyectos con aportes Fondev, de Mejoramiento Urbano, del Fondo Social de la Presidencia de la República, de Protección del Patrimonio Familiar y de Condominios Sociales, apoyando la recuperación de viviendas, block de departamentos, sedes sociales y deportivas y mejoramientos de alumbrado, entre los principales fines.

También continuamos invirtiendo en el mejoramiento de calzadas y veredas sumando 18 proyectos por 2.900 millones de pesos entre los que se cuentan el recarpeteo de Freire, desde Lientur a Aníbal Pinto, y destinamos más de 250 millones a la Mantención de Veredas en el Centro.



Sin duda otra tarea importante ha sido la recuperación del centro, desafío en el que se ha invertido más de 5 mil millones de pesos en los últimos años. La última y más emblemática de estas iniciativas es la Rambla Diagonal Pedro Aguirre Cerda, conexión entre el Barrio Universitario y el Palacio de Tribunales, entregando así una moderna arteria en un sector en donde no se había hecho mayor transformación desde su construcción hace más de 40 años.

Entregamos las Nano Plazas Castellón y Caupolicán, y continuamos la recuperación de esa céntrica calle con el inicio esta semana del mejoramiento de la acera oriente en la cuadra de Maipú a Los Carrera, invirtiendo 81 millones de pesos financiados con el Plan Comunal de Seguridad Pública.

En el mismo sentido de recuperar el centro está el Plan de eliminación de la venta ilegal ambulante. Aunando esfuerzos de distintas Direcciones, Unidades y Programas municipales, Gobernación Provincial, de Carabineros, PDI y organismos públicos fiscalizadores hemos ido abordando la complejidad de un problema que no es sólo de las autoridades, sino de toda la ciudadanía. Apoyamos a quienes han querido pasar a ejercer una actividad formal mediante la instalación de la Feria Caupolicán y con el objetivo de concientizar sobre la responsabilidad que también le cabe a quienes compran a vendedores irregulares, pusimos en práctica una ordenanza municipal dictada en el período anterior al nuestro cursando partes que, como siempre dijimos, más que sancionar y multar, buscaban crear conciencia.

Esta es una tarea de largo plazo y reiteramos nuestro llamado a la comunidad, a sus líderes, a colaborar en este desafío que debe motivarnos a todos los penquistas.

Muy relacionado con esto va la implementación del Plan Comunal de Seguridad Pública, que se inició en 2014. Se constituyó el Consejo Comunal de Seguridad Pública, entre el 2014 y 2015 se materializaron proyectos por 440 millones de pesos, entre ellos nueva iluminación en Plaza Perú y Cerro la Pólvora. Al 2016 la inversión se elevó a más de 526 millones de pesos en proyectos como el Centro Preventivo Comunitario Palomares – Borderío, Recuperación de áreas verdes y juegos infantiles, además de la renovación de luminarias en barrios y calles céntricas en un cuadrante que se seguirá ampliando.

Para este año hicimos entrega de dos nuevos retenes móviles a Carabineros para apoyar su labor y la semana pasada, en la misma visita de la Presidenta Michelle Bachelet y de manos del General Director Bruno Villalobos recibimos otro vehículo asignado a la Primera Comisaría.

No podemos dejar de mencionar nuestro compromiso con **Bomberos**, así como inauguramos el cuartel de la Sexta Compañía en calle Las Heras, seguimos trabajando en los proyectos para la Primera y Novena Compañías, y saldamos una deuda de la ciudad con estos voluntarios instalando el Monumento al Bombero, en el Parque Ecuador, como un lugar de homenaje a quienes lo dan todo, incluso sus vidas cuando el deber los llama.

De esta forma estamos asumiendo en conjunto y en forma integral la tarea de mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas en los distintos sectores de la comuna.

Ciudad Cultural - Universitaria

Capitalizando uno de los rasgos distintivos de Concepción como Ciudad Universitaria y Cultural, continuamos la implementación de un plan estratégico en esa línea.

Con la Unidad de Asesoría Cultural podemos destacar el Programa Circuito, con la circulación de obras y productos artísticos locales en espacios públicos; "Concepción todo el



año", que patrocina actividades como el Festival BioBio Cine, Concepción a Mil, Fiestas de la Música. Destacamos de manera especial el programa Fiestas de Barrio, en Agüita de la Perdiz, Palomares, Lorenzo Arenas, Barrio Norte y Plaza Cruz.

De esta forma, la acción cultural de la comuna ha tenido el 2016 un refuerzo importante, con el Punto de Cultura Federico Ramírez y la construcción del Centro de Creación Concepción C3, cuya gestión es fruto de la alianza entre la Municipalidad, la Asociación Gremial de Industrias Creativas Concepción y Corfo. Este centro dispone de estaciones de trabajo individual, salas de trabajo colectivo, talleres y además, ofrece servicios de apoyo para la formulación y acompañamiento de proyectos de emprendimiento creativo.

Seguimos potenciando el trabajo del centro artístico de la Dirección de Educación Municipal, que continua sus labores con una gran demanda de alumnos y que así como hizo una obra de homenaje a Los Jaivas, este año viene con una representación que conmemora el natalicio de Violeta Parra.

Siempre en el ámbito de la cultura, la Feria Internacional de Arte Popular Alcalde Guillermo Aste es un clásico que sigue congregando en el Parque Bicentenario a expositores nacionales y extranjeros, y suma un espectáculo de artistas destacados para todos los públicos que encuentran en esto un panorama atractivo cada verano.

También la Corporación Social y Cultural Semco se ha destacado por la recuperación y rescate patrimonial. Se ha preocupado de consolidar al Cementerio General como un "museo a cielo abierto" y en ese marco se realizó la Ceremonia de Traslado de los restos de don Santiago Fernández desde la sepultura de su propiedad hacia el Panteón de la Patria y ha mantenido los circuitos guiados durante el año.

Un importante proceso de modernización en las distintas dependencias que Semco administra, en la Galería de la Historia con la remodelación del segundo nivel, en la Biblioteca Municipal cuyas instalaciones incluyen hoy una nueva Cafetería, Baño Inclusivo, WIFI y Sala Regional, y en Archivo Histórico de Concepción que se adjudicó un Proyecto para digitalización de Microfilms.

Ciudad Turística

Estamos también trabajando en potenciar aquellos que nos hacen una ciudad única. A través de la Dirección de Medio Ambiente estamos difundiendo las bellezas de la comuna y potenciamos la conciencia hacia su conservación mediante Ecocircuitos. Durante el año se realizaron 42 recorridos en los que participaron más de mil vecinos y vecinas de organizaciones sociales que visitaron las cinco lagunas urbanas de Concepción, el vivero municipal, el Parque Metropolitano del Cerro Caracol y la Reserva Nonguén.

Este último espacio encierra otro compromiso para nosotros como integrantes de la Asociación de Municipalidades para la Preservación de la Biodiversidad del Territorio Nonguén junto a Chiguayante y Hualqui. Esta instancia tiene el objetivo de fomentar el uso sustentable de la Reserva Nonguén como patrimonio natural invaluable para la región y el país. En diciembre del año pasado nos ha correspondido asumir la presidencia de este organismo y nuestro desafío es abordar los riesgos de desastres y potenciar su valor como patrimonio natural y turístico.

Y así como queremos promover nuestros atributos geográficos, también creemos en lo que define a nuestra gente y nuestros talentos. La Feria Internacional de Arte es ya un clásico, Concepción, cuna del rock es un sello que se ha potenciado gracias a eventos como la Cumbre Joven y con la fiesta masiva que ha llegado a ser el REC, Rock en Conce. Hace



unas semanas repitió su éxito en las dos jornadas, alcanzando los 100 mil asistentes y siendo una vez más una proyección de nuestra ciudad. Saliendo de la costanera, en Collao el Estadio Municipal Alcaldesa Ester Roa Rebolledo acogió el año pasado no sólo eventos deportivos, sino también conciertos con artistas internacionales como Maná y Ricky Martin, quien inició en Concepción su gira por nuestro país.

Tenemos el desafío de mejorar nuestra imagen ciudad. Un esfuerzo en fue la Campaña "Juntos, Concepción más limpio" que renovaremos este año e incorporamos iluminación ornamental en las distintas piletas y el mismo edificio municipal.

Ciudad Deportiva

También el **Deporte** ha sido un eje de nuestra gestión. Valorando la actividad física y la vida de barrios construimos más de 100 plazas de ejercicio en distintos puntos y concretamos 25 proyectos con una inversión superior a los 2 mil millones de pesos. Está en ejecución el mejoramiento del estadio Nueva Esperanza "La Bombonera" y logramos recursos por 426 millones de pesos para el Mejoramiento Estadio de Fútbol Nonguén, que acaba de empezar.

Estamos conscientes de que no todo es fútbol, por eso, a través de la Dirección de Educación promovemos distintas disciplinas, como Tenis, Natación, Gimnasia Rítmica, Handbol, entre otros, y tuvimos la Copa del Silencio, iniciativa liderada por el Colegio Bío Bío, que reunió a más de 400 estudiantes a nivel país con discapacidad auditiva.

Desde la Oficina de Deportes organizamos y promovimos la realización de torneos en disciplinas variadas, tales como la Copa Ciudad de Concepción en Básquetbol, Hóndbol, Karate, Fútbol, Yudo y Atletismo, entre otras. Implementamos otros espacios dentro del Estadio Municipal, como la Sala de Musculación, donde se realizan talleres de halterofilia, y de danza, baile entretenido, zumba, karate, gimnasia rítmica y boxeo entre otras, y este año por primera vez se incorporará el deporte olímpico de tiro con arco. A la vez, el Gimnasio Municipal recibió el encuentro Provincial de Cheerleaders y la segunda versión de la Copa Ciudad de Concepción de Básquetbol.

Como ciudad también fuimos sede nuevamente de eventos de alto nivel nacional e internacional. Tal es el caso del Rally Móvil, la Super Copa del torneo nacional de Fútbol, el Grand Prix de Atletismo y fuimos sede de la vigésimo quinta versión de los Juegos Binacionales de la Araucanía, en los que participaron seis regiones del sur de Chile y las seis provincias más australes de Argentina.

Cierro esta parte destacando la organización de la Corrida de las 4 Lagunas, un verdadero encuentro familiar que rescata la actividad física y un patrimonio natural extraordinario y exclusivo de nuestra ciudad.

Compromisos cumplidos

Podemos decir que hemos cumplido nuestros compromisos y quiero resaltar que hemos llevado a la práctica una **Gestión Descentralizada** buscando beneficiar a todas las comunidades.

Así se aprecia en las inversiones y también en la realización de eventos. Desde la Dirección de Desarrollo Comunitario se dio continuidad a las actividades masivas en diferentes sectores, tanto urbanos como rurales, como por ejemplo con el "Verano en los Barrios", la Pascua de Resurrección, el Día de la Madre, las Fiestas Patrias con una ramada itinerante,



“Pasamos Agosto” con los adultos mayores y la visita del Viejito Pascuero en su camión de Navidad.

Mención aparte merece la **consolidación de la Delegación de Barrio Norte**, con soluciones más rápidas a los diferentes requerimientos de Asistencia Social con más de 7.200 atenciones, Registro Social de Hogares a 6.000 usuarios, Rentas y Patentes, Permisos de Circulación durante todo el año y más de 900 atenciones a través de la unidad de Participación u Organizaciones Comunitarias, ayudando además a conformar más de 25 nuevas organizaciones como ministerio de fe.

También el 2016 se fortaleció su accionar en Medio Ambiente, incorporando los Programas 3R: Reduce, Reutiliza, Recicla, con capacitación y entrega de composteras abarcando a 600 vecinas y vecinos, y Ecocircuitos con 9 organizaciones.

El broche de oro a todo este impulso fueron la organización de la Corrida de las Cuatro Lagunas, que en su segunda versión convocó a 5 mil participantes en torno a nuestros cuerpos de agua, tres de los cuales están precisamente en ese territorio, y la creación de la Orquesta Infantil de Barrio Norte, a la que destinamos más de 9 millones de pesos para la compra de instrumentos de los 36 niños y niñas que la integran y que son dirigidos por el reconocido profesor Sergio Carrasco Balboa.

Nuestros Desafíos

Sin duda tenemos muchos desafíos luego que la ciudadanía renovara su confianza en nuestra gestión para un nuevo período tras las elecciones municipales de octubre.

Como ya lo hemos enunciado, una gran tarea este año será consolidar a Concepción como Ciudad de la Independencia, puesto que el próximo primero de enero vamos a conmemorar el Bicentenario de la Proclamación de la Independencia de Chile que hiciera el libertador Bernardo O’Higgins en nuestra plaza principal el primero de enero de 1818.

Por eso, en el cierre de este encuentro, los invito a sumarse a las actividades que vamos a desarrollar durante el año y que cerraremos el 2018 y a seguir construyendo junto a su municipio una mejor ciudad.

¡Muchas gracias!

Estimados Consejeros y Consejeras de la sociedad Civil, invitar a la cuenta Pública que es el día viernes 28 de abril del 2017 a las 18:30 en el gimnasio del Liceo Enrique Molina Garmendia, entrando por calle Aníbal Pinto, los queremos invitar para que nos acompañen a la Cuenta Pública masiva que vamos a tener en ese lugar, donde obviamente ustedes van a tener un Sitial de Honor, por ser Consejeros y Consejeras del Consejo de la Sociedad civil y además poder solicitarles, si tienen alguna duda o alguna consulta poder leer el documento que está completo acá, aquí están las cifras esta todo y poder realizar esas consultas y dudas en el próximo encuentro que tengamos como CCOSOC, ya con citación de manera ordinaria, ya que hoy día es con citación extraordinaria, señor Vicepresidente, Consejeros y Consejeras gracias por acompañarnos y en el nombre de Dios se levanta esta Sesión.



www.concepcion.cl

ALVARO ORTIZ VERA
ALCALDE Y PRESIDENTE
CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES
DE LA SOCIEDAD CIVIL
CONCEPCION



PABLO IBARRA IBARRA
SECRETARIO MUNICIPAL
CONCEPCION

PN/rgr

IDDOC: 783401